
 
 
 
  

 Minuta 
Reunión por zoom agosto 14 -2020 

 
 
Asistentes: 
Jennifer De Leon 
Pastor Gabriel Marcano 
Marisol Dubon 
Lupita Escamilla 
Roberto Lara 
David Rojas 
Pastora Martha Salazar 

 
 
1.- Oración de apertura.  
Dirigida por Marisol Dubon 
 
2.- Aprobación de minuta anterior. 
Jnnifer hace mención de corrección en las iniciales de MIF. 
Roberto hace moción de aprobar minutas  
Marisol secunda la moción 
Todos votan a favor. 

 
 
3.- Reportes 
 
 Presidenta. 
Previamente envió por escrito su reporte. 
En las minutas se quedan tareas pendientes,  si no lo alcanzaron hacer lo 
pendiente , solo mencionar que fue. 

                                                   Ha estado trabajando en conjunto con Roberto y Sigue trabajando con 
David 
                                                   y Roberto preparando los próximos seminarios. 

 
 
 
 



 
 

 
 

Vicepresidente. 
Estuvo  en una  reunión con los dos pastores latinos de su sínodo  para organizar la Mesa Latina y 
establecer cuál  sería la finalidad y el objetivo de esa mesa. 
Se comunicó con el asistente del Obispo  para saber si hay una estrategia latina en ese sínodo , y 
lamentablemente no tienen estrategia latina, es difícil cuando no hay apoyo del Obispo y del DEM. 
 
 Le asignaron crear un calendario litúrgico y fiestas populares, quisiera saber que otras celebridades o 
elementos puede haber, las nacionalidades que predominan son, del salvador, Honduras, Nicaragua, 
Venezuela y México, cada país tiene diferentes celebraciones y fiestas populares. 
 pregunta si solo se va hablar de celebraciones  religiosas o celebraciones populares? por ejemplo el 5 de 
mayo o el día de muertos. 
Enviará al consejo la lista que tiene, y si alguien sabe algo más  dejarle saber. 
 
Organizó un taller de multiculturalidad, invitaron al Dr. Jay Alanis, se darán dos clases por zoom, para el  
consejo y miembros de la congregación, la invitación es para cualquier comunidad. 
El compartirá  cuales son los temas que se darán.  
 
Marisol , comenta acerca de las festividades, por las diferentes nacionalidades que se mencionaron  las 
centroamericana y mexicana son unas de las más fuerte, cree que una de las festividades que celebran 
en común   es el 15 de septiembre para centroamerica y Mexico y otra es la semana santa. 
 
Jennifer menciona  un punto de aclaración acerca del calendario litúrgico. 
El motivo principal que se había pedido en  hacer el calendario litúrgico , es por que suele suceder que 
cuando hay un día festivo se recuerda en el momento y  deberíamos  de tener con anticipación  los días 
festivos programados, para que empezando el día ya esté la publicación y no se haga al momento. 
 Como asociación se debería de publicar  un anuncio u oración acerca de días conmemorativos , y 
previamente coordinarse para que se publique exacto el día que corresponda , pide a Pr. Gabriel que 
establezca un protocolo y  si puede trabajar junto con Roberto para poder publicarlo  y también ayudar 
con la página de grupo de facebook. 
 
Tesorera. 
Cuando se solicitó al  banco el cambio de nombre de la Asociación, ellos enviaron un correo electrónico 
donde pedían que para darle seguimiento a esto, necesitaban una carta firmada por la representante de 
la Asociación y de una persona que tuviera  firma en la cuenta, en este caso Jennifer cumplia con estos 
dos requisitos, la carta se envió , pero ellos adicionaron otra información, querían saber si nuestra 
identificación de impuestos era el mismo o era diferente, ella no sabía este dato, pero recuerda que 
Nancy había comentado que Por. Hector tenía esta información y parece  ser el mismo de la ELCA  y se 
añadió en la carta , nuevamente se envió la carta y ahora ellos piden adicionalmente las minutas  de la 



 
reunión donde se hizo el cambio de nombre y la  documentación que se ha hecho con el IRS donde 
nosotros cambiamos ese nombre. 
viendo la cuenta ella cree que nunca nos hemos llamada Latin Ministries Association  
y  pregunta si Jennifer o alguien tiene el contrato de apertura de esta cuenta?  
 
Jennifer hablará con Pr. Hector para averiguar  en unos archivos que tienen . 
le pide a Marisol que le envíe los correos que le han enviado y ella tiene un primo que tal vez pueda 
ayudar . 
 
Marisol recomienda que sería bueno cerrar la cuenta y abrir  una cuenta con el nombre correcto de la 
Asociación con con Credit Union, ella  va explorar   que piden para abrir una cuenta con credit union. 
Jennifer  por su parte hará  la investigación del IRS y con MIF. 
 
Con referencia a los depósitos, históricamente la ELCA da un grant de $10,000 al año y los depositan en 
dos partes,  el de enero se depositó en febrero $5,000   y el de julio  no se ha recibido , no se sabe si es 
por lo de la auditoría , pero en estos momentos por la situación de la pandemia nos se sabe como hacer 
la auditoría . 
El depósito que sí se refleja , es de $7,500 que hizo el sínodo de Metro New York 
total en la cuenta  $28,580.61, incluyen los interés que se han ganado. 
En el fondo de plazo hay $10,000   este fondo automaticamente se pone un plazo de un año más. 
no se sabe cual es la tasa de interés para esta cuenta y sería bueno saber para comparar con credit 
union.  
La mesa directiva pasada, entregó la cuenta con un saldo de $17,000 
 
Contestando la pregunta que se le hizo en la reunión pasada , acerca de cuánto se han gastado en las 
últimas dos asambleas , aquí está la respuesta: 
La  asamblea del 2015 hubo un gasto de $27,145.94 
La  asamblea de 2019 hubo un gasto de $29.600.00 

 
Otra pendiente que quedó en la última reunión, fue de  enviar el documento de como solicitar los 
fondos, pero  como no se está haciendo nada , no vio la necesidad de hacerlo. 
pregunta si quieren que se envíe o no? 
Jennifer le pide que cuando lo tenga listo lo puede enviar. 
 
Secretaria. 
Previamente envió su reporte por escrito.  
Jennifer le pide a Lupita que cuando este lista le envie a todos el directorio para que así todos puedan 
revisar y tal vez ellos tengan datos nuevos que aportar  
Marisol ofrece ayudar con la actualización del directorio y Lupita le dice que si necesitara de su ayuda.  
 
 
 



 
Comunicaciones y medios 
Ha estado en comunicación y ayudando a Jennifer en proyectos que se han realizado. 
 
Estrategias. 
La estrategia de Microsites, se presentó con la unidad de MIF y ELCA, les gusto la idea y se les hizo 
interesante , no se sabe cómo se avanzará este proyecto , porque habrá una restructuración estratégica 
dentro de la ELCA,  pidieron que como Asociación se compartiera con ellos cuál es el sueño  para largo 
plazo y que es lo que se va avanzar para publicaciones. 
se presentó en documento con ellos, que se dividió la estrategia en 4 fases.  
 
-La primera fase con cosas que se pueden hacer ahora mismo para avanzar la misión 
-La segunda microsites. 
-La tercera era reestructurar más los canales de comunicación. 
-La cuarta buscar oportunidades para la creación de contenido específicamente para nuestras 
comunidades. 
se va tener que ajustar un poco por la reestructuración de la ELCA y por la actualización de la estrategia 
de microsites  
se presentó la póliza para traducciones y adaptaciones,  ellos estuvieron de acuerdo y están  abiertos y 
positivos, a pesar de las repercusiones de presupuestos que esto traerá para ellos con la nueva 
reestructuración por este caso se va detener un poco  pero seguiremos moviéndonos, se tendrá  que 
hacer ciertos cambios y ver qué documentos van a tener prioridad cuando se tengan que traducir 
 
 La administración pasada contrató a una persona que les ayudó con el sitio y esta persona   ha tenido 
problemas personales y no ha podido  comunicarse con nosotros  se le ha estado llamando porque 
también se le debe dinero , pero ni aun así ha contestado . 
 Hubo un problema con el sitio Web,  cayo y no hubo  forma de recuperarlo. 
En enero la persona que estaba encargada del web, le dio acceso a Roberto a la pagina pero solo como 
editor, y esta persona nunca se quitó el acceso como administrador y ahí fue cuando a Roberto se le 
ocurrió copiar todo el contenido ,y es por eso que  afortunadamente no se perdió nada. 
Ahora lo que trae para conversación y aprobación , es que usemos los recursos que nos dio Metro New 
York, para rediseñar  el web, para esto  se necesita contratar a un editor que arregle toda la página 
usando otro software y tenerla la página lista, y en lugar de crear microsite en esta primera fase, se 
podría crear páginas para cada congregación, y sí alrededor de octubre o noviembre  se pueda ya tener 
una lista de todas nuestras congregaciones , esto también les motivaría a las congregaciones en que 
podrían tener sus publicaciones en lugar network . 
Aún no se tiene un presupuesto  definido pero se están buscando opciones, el propósito de los fondos 
que nos dio metro New York es para comunicación, y a fin de año se tiene que dar un reporte de cómo 
se usó ese fondo .  
Jennnifer presenta moción para que la mesa directiva apruebe los fondos que dio metro New York para 
promover y seguir adelante en restaurar  una página nueva.  
Pr.  Gabriel secunda moción. 
todos votan a favor. 



 
 
 
Jóvenes. 
 Investigó qué está pasando con el evento de  National Youth Gathering,  iba a tomar lugar este verano 
del 2020 pero dado al covid-19  se pospuso para el  verano del 2021 en Minneapolis. 
He tenido una  conversación con Molly Beck Den , Gathering Director.   ella aún no tiene mucha 
información de cómo se llevará a cabo dicho evento. 
 Tambien a tenido conversaciones con Joe Davis y Brenda, ellos estan trabajando para el evento de 
MYLE este evento es para personas de color y toma lugar antes del Yout Gathering, lo que ha sido un 
problema antes y ahora mas por lo de la pandemia, es  que esta organizacion siemre recibe pocos 
fondos y menos apoyo que el que tiene Youth Gathering. 
Las conversaciones han tomado como un descanso, pero el próximo  martes se reunirá con Joe Dvid y en 
dos semanas después se reunirá con Brenda. 
Él será parte del equipo de planeación para el evento de MYLE. 
 
Regiones. 
Previamente envió un comunicado por correo electrónico . 
Marisol y Gabriel apoyaran a Pra. Martha con los capítulos, y se le pide a la pastora Martha  dar una 
información por escrito del capítulo de ADLA en California, para poder entender y ver el ejemplo de 
cómo ellos desarrollan su capítulo, se sabe que ellos lo hacen a nivel ciudad , por la gran demanda que 
hay, pero los capítulos de nosotros son a nivel regional, pero se tiene que estudiar si hubiera un caso 
donde hay más demanda, se podría hacer por ciudad, por eso es importante que se revise la 
constitución. 
Jennifer hablará después con la Pastora Martha. 
 
 4.-  Membresías. 
 
Se está usando el Programa de software Eventbrite para iniciar el pago de las membresías de este año. 
 Lo que queremos es animar a la gente  a que ayude a la misión de la asociación y se anime a obtener 
una  membresía. 
 Se pueden crear e identificar webinars gratis que solo beneficiaran a los que hayan pagado la 
membresía. 
Marisol y Jennifer ayudaron a conseguir información y se logró conectar los sistemas y la pregunta es si 
queremos incluir para la membresía de este año , algún tipo de información para capítulos regionales 
que aunque todavía no tenemos, pero algunos sínodos ya están listos para formar capítulos. 
 
Jennifer quisiera que se pudiera formar un comité para revisar los documentos de membresía, esto está 
pendiente al igual  de cómo formar capítulos. 
desde que tuvimos la primera reunión en persona se pidió que cada quien en su área investigaría que 
iglesias latinas hay y la posibilidad de formar un capítulo. 
 



 
Pra .Martha , Pr. Gabriel, Marisol y Roberto se organizaron para trabajar  en  cómo hacer los capítulos. 
hay varias preguntas que se tienen que contestar, por ejemplo que son capítulos, para membresía que 
significa,, cuánto porcentaje se pedirá, es regional , por estado o por ciudad. se tomarán los meses 
restantes del año para trabajar en esto, y para febrero del 2021 estemos listos para hacer la publicación 
con información detallada.  
 
Pr. Gabriel pregunta si hay algún flyer con la información de la Asociación  para que se pueda compartir? 
no lo hay pero  Roberto puede hacerlo, enviar por correo electrónico y si alguien necesita puede 
imprimir copias y compartir.  
 
Para la  membresía es solo decidir cuándo y cuánto se va cobrar por membresía  individual y membresía 
congregacional, la congregacional incluye el pastor y dos personas . 
 
Roberto presenta moción  
Iniciar el proceso de registración de membresía individuales y congregacionales para el año 
programático 2020 - 2021  
 Marisol secunda la moción. 
Todos votan a favor. 
 
 
5.- Próximos seminario Web (Movimiento Las vidas negras importan y Ministerio de niños)  
 
En dos semanas Jennifer y David harán una grabación de una conversación, de lo que significa 
 “ Las vidas negras importan” y el por qué la iglesia está involucrada en este movimiento. 
 La parroquia   Holly Trinity donde el esta trabajando , esta ubicada  a una calle donde esta la comisaria 
que fue quemada durante los disturubios , atraves de eso ha estado muy involucrado en el trabajo, y el 
trabajo antiracista. 
La conversación será algo relajada y básico,  se hablará  el por que en la comunidad latina no hablamos 
mucho sobre el tema del racismo, y el que significa que nosotros somos un grupo de personas que 
tienden a ser racistas y que tipos de cambios se pueden hacer en nuestras comunidades. 
también hablará sobre su experiencia del trabajo que ha estado haciendo, y qué tipo de vocabulario 
teológico se le puede dar . 
Más que seminario será una charla y será grabado por zoom y después se transmitirá por facebook 
 

  
6.- Oración de despedida. 
 Dirigida por Pr. Gabriel Marcano 
 


